



Diario de debates

Alejandro Armenta Mier\*

opinion@excelsior.com.mx

# Cuarto Informe de Gobierno. Resultados de la Política Económica

• En un contexto internacional complejo se mantuvieron las finanzas públicas sanas y un entorno macroeconómico estable.

El pasado 1 de septiembre, el Presidente de la República remitió al Congreso de la Unión, el Cuarto Informe de Gobierno, en él se informa acerca de los principales resultados en materia de seguridad, salud, bienestar, economía, política exterior, educación y cultura, energía, rescate al campo, protección al ambiente, infraestructura, entre otros temas.

Para el caso de los resultados en materia de política económica, se ha destacado cómo los avances de la Política Nacional de Vacunación contra el covid-19, junto con las medidas para reactivar el mercado interno, fortalecer el mercado laboral

y con la reforma en materia de subcontratación se ha propiciado que la recuperación de la economía continúe, particularmente, por el lado del consumo privado.

En un contexto internacional complejo como el que enfrentamos, se mantuvieron las finanzas públicas sanas y un entorno macroeconómico estable. Además, se consolidaron proyectos de inversión pública en regiones históricamente desfavorecidas, así como diversos proyectos de inversión público-privada y la continuidad de los tratados comerciales del país.

El peso mexicano no se ha devaluado, al contrario, demuestra fortaleza respecto al dólar.

En materia de empleo, 21 millones 236 mil 866 trabajadores están inscritos en el Instituto Mexicano del Seguro Social: 623 mil 330 más antes de la pandemia covid-19.

La Nueva Política de Salarios Mínimos ha contribuido a dignificar el salario mínimo. En 2021 el salario mínimo general aumentó 15% (se situó en 141.70 pesos diarios y 213.39 pesos diarios en la frontera norte). Para 2022 el salario mínimo general aumentó en 22% al establecerse en 172.87 pesos diarios y en 260.34 pesos diarios en la frontera norte.

En materia de inversión, México se ha consolidado en el mundo como uno de los países con más potencial para invertir y hacer negocios. En el primer semestre de este año, la Inversión Extranjera Directa creció en 12 por ciento. El comercio bilateral de bienes entre Estados Unidos y México ha alcanzado los 384 mil millones de dólares este año.

Con el objetivo de hacer frente a la inflación, provocada por el repunte de los precios de materias primas a nivel internacional, así como la escasez de insumos, se puso en marcha el Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC); sin éste, la inflación estaría alrededor de 3 puntos porcentuales por arriba y el salario de los trabajadores sería 12% menor.

En 2021 las remesas del exterior marcaron un máximo histórico de 51 mil 586 millones de dólares, resultado de la recuperación del mercado laboral en los Estados Unidos, en particular del empleo y la masa salarial de los trabajadores mexicanos inmigrantes. Para enero-junio de 2022, ya se observa un incremento de 16.6%.

En resumen, se ha observado una sólida posición de las finanzas públicas, como reflejo del incremento de la eficiencia recaudatoria, la orientación del gasto público hacia los rubros económicos que detonan el crecimiento y el fortalecimiento de la red de protección social de la población.

Las reformas legislativas que hemos aprobado en materia de recaudación, combate a la evasión, prohibición de las condonaciones y subcontratación, también han contribuido para alcanzar resultados favorables en materia económica, que impacten en el bienestar y en mejorar las condiciones de las mexicanas y mexicanos.

## La Nueva Política de Salarios Mínimos ha dignificado el salario mínimo.



\*Senador de la República